
Stadt Bitterfeld-Wolfen 

Rathausplatz 1 

06766 Bitterfeld-Wolfen 

 

Sitzungsniederschrift (vorläufig) 

 

 

Der Wirtschafts- und Umweltausschuss führte seine 1. öffentliche/nicht öffentliche Sitzung am 

Dienstag, dem 09.09.2014, in Bitterfeld-Wolfen, Ortsteil Wolfen, Rathausplatz 1, Rathaus, 

Beratungsraum 212, von 18:00 Uhr bis 20:00 Uhr, durch. 

 

 

Teilnehmerliste 

 

 

stimmberechtigt: 

 

Vorsitz 

 
Herr Uwe Kröber  

Mitglied 

 
Herr Hans-Christian Quilitzsch  

Herr Dr. Dr. Egbert Gueinzius  

Herr Dieter Riedel  

Herr Hendrik Rohde  

Frau Martina Römer  

Herr Peter Ziehm  

Sachkundige Einwohner als Gäste 

 
Herr Michael Baldamus  

Frau Diana Bäse  

Herr Christian Hennicke  

Herr Gunther Krezeminski  

Mitarbeiter der Verwaltung 

 
Herr Dirk Weber FBL Stadtentwicklung 

 

 

 

 

 

Die Mitglieder waren durch Einladung auf Dienstag, den 09.09.2014, unter Mitteilung der 

Tagesordnung geladen worden. 

Zeit, Ort und Tagesordnung der Sitzung waren öffentlich bekanntgegeben worden. 

 

 



 

Bestätigte Tagesordnung: 

 

 

I. Öffentlicher Teil 
 

1    Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und 

der Beschlussfähigkeit 

 

  

   

2    Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 

 
  

   

3    Themenbestimmung und Prioritätensetzung für die künftige Ausschussarbeit 

 
  

   

4    Mitteilungen, Anfragen, Anregungen, Berichte 

 
  

   

5    Schließung des öffentlichen Teils 

 
  

   

 

II. Nicht öffentlicher Teil 
 

6    Mitteilungen, Anfragen, Anregungen, Berichte 

 
  

   

7    Schließung des nicht öffentlichen Teils 

 
  

   

 

 

 

 



 

 
Punkt 

der  

Tages 
ordnung 

Verhandlungsniederschrift und Beschluss 
 

I.  Öffentlicher Teil 

zu 1  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der 

Einladung und der Beschlussfähigkeit 

  

 

 

 Der Ausschussvorsitzende, Herr Kröber, eröffnet um 18:00 Uhr die Sitzung 

und begrüßt alle Anwesenden. Er stellt die Ordnungsmäßigkeit der Ladung 

sowie die Beschlussfähigkeit mit 6 stimmberechtigten Ausschussmitgliedern 

fest. 

     

 

 

 

zu 2  Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 

  

 

 

 Herr Kröber stellt den Antrag den TOP 3 „Verpflichtung der sachkundigen 

Einwohner“ von der Tagesordnung zu nehmen. 

Alle Anwesenden sind mit der geänderten Tagesordnung einverstanden. 

 

Herr Quilitzsch nimmt ab 18:04 Uhr an der Beratung teil, somit sind 7 

stimmberechtigte Ausschussmitglieder anwesend. 

     

einstimmig mit Änderungen beschlossen 

 

Ja 6  Nein 0  

Enthaltung 0   

zu 3  Themenbestimmung und Prioritätensetzung für die künftige 

Ausschussarbeit 

  

 

 

 Um den anwesenden, noch zu berufenden sachkundigen Einwohnern, die 

Möglichkeit zu geben, sich an der Diskussion zu beteiligen, wird die Sitzung 

durch den Ausschussvorsitzenden unterbrochen. 

 

Alle anwesenden Ausschussmitglieder stellen sich vor. 

 

Herr Kröber berichtet aus der Ausschusstätigkeit aus der Vergangenheit und 

bittet um Meinungen, Anregungen und Hinweise für die weitere zukünftige 

Ausschusstätigkeit.  

 

Nach der ausführlichen Diskussionsrunde wird die Sitzung fortgesetzt. 

Durch den Ausschussvorsitzenden wird die vorangegangene Debatte 

zusammengefasst. 

 

Aus dem vorausgegangenen Meinungsaustausch wird folgendes festgelegt: 

Die Ausschusstätigkeit aller Gremien sollte aufgewertet werden, d.h. die 

Mitglieder des SR sollten den Empfehlungen der Ausschüsse folgen und nicht 

in den Sitzungen des SR erneut Inhalte hinterfragen und zerreden. 

Beratungsergebnisse aus den Gremien müssen in den Fraktionen 

bekanntgegeben werden, um eventuell auftretende Fragen, dort zu klären. Der 

WUA hat eine hohe Wertigkeit. 

 

Bezüglich der Baumfällungen im Stadtgebiet sollte wie bisher eine 

Arbeitsgruppe gebildet werden. Wichtig ist hier der Dialog zwischen den 

Ausschussmitgliedern und der Verwaltung. Die gültige Baumschutzsatzung 

muss beachtet und eingehalten werden. Bei großflächigen Baumfällungen (wie 

z.B. bei Straßenbaumaßnahmen usw.) soll neben dem Fachamt der Ausschuss 

 

 



zur Beratung und Lösungsfindung hinzugezogen werden.  

 

Eine weitere Anregung war neben dem Grundwasser- und Gewässerschutz auch 

über den Hochwasserschutz zu beraten. Hierzu zählt die regelmäßige 

Berichterstattung über den Stand des Stadtsicherungsprojektes sowie aus dem 

Sonderarbeitskreis Stadtsanierung. 

 

Neben den in der Zuständigkeitsordnung aufgeführten Schwerpunkten wird 

angeregt, zu nachfolgenden Themen zu beraten: 

Aktueller Stand der Leerstandimmobilien, auch der alten Industrieimmobilien, 

Ausschöpfung von Fördermöglichkeiten aus Sicht der Wirtschaft, 

Tätigkeitsfelder der Wirtschaftsförderung, 

Berichte der Wohnungsgesellschaften 

 

In der Zuständigkeitsordnung sollten Beratungen mit und über den 

Stadtring Bitterfeld und den Innenstadtverein Wolfen aufgenommen 

werden. 

 

Als Prioritäten für die nächsten Sitzungen wird die Beratung zu nachfolgenden 

Themen festgelegt: 

 Situation und weitere Entwicklung des Technologie- und 

Gründerzentrums Bitterfeld-Wolfen GmbH 

 Beratung in der Bädergesellschaft 

 Aktuelle Aufgaben und Entwicklung des Chemieparkes 

(Berichterstattung der Neueigentümer) 

 Bericht zum ÖPNV 

 Unternehmensentwicklung Hanwha AG Q-Cells 

 Baumfällungen und Ersatzpflanzungen 

 

Es wird zugestimmt, dass der Ausschuss auch in der Zukunft ansässige 

Wirtschaftsunternehmen, Handwerksbetriebe und mittelständische 

Unternehmen besuchen wird.  

Bei Themenüberschneidungen wie z.B. bei der Mitwirkung bei B-Plänen 

(grünordnerische Festlegungen, wirtschaftliche Probleme), wird vorgeschlagen, 

die Beratungen gemeinsam mit dem BVA durchzuführen. 

 

Ein Entwurf für einen Arbeitsplan 2014/15 des Ausschusses wird vorbereitet 

und den Mitgliedern vorgelegt.  

     

 

zu 4  Mitteilungen, Anfragen, Anregungen, Berichte 

  

 

 

 Der Ausschussvorsitzende, Herr Kröber, gibt die Termine für die nächsten 

Ausschusssitzungen bekannt: 

14.10.2014, 11.11.2014, 09.12.2014, 10.02.2015, 10.03.2015 

 

Außerdem berichtet er, dass Herr Quilitzsch als stellv. Ausschussvorsitzender 

durch die Fraktion benannt wurde. 

 

Durch Herrn Weber wurde informiert, dass ein Schreiben vom Landkreis 

Anhalt Bitterfeld vorliegt, in welchem um Meinungsbildung hinsichtlich einer 

möglichen Mitgliedschaft des LK Anhalt-Bitterfeld in der Metropolregion 

Mitteldeutschland gebeten wird. Er berichtet, dass dies möglichst in der 

nächsten Ausschusssitzung diskutiert werden sollte. Um entsprechende 

Terminverlängerung wird er den LK ersuchen. 

 

 

 



Außerdem informiert er, dass am 20.09.2014 ein „Tag der offenen Tür“ im 

ChemiePark stattfindet. 

 

Herr Weber berichtet weiter, dass am 02.10.2014 die bauliche Fertigstellung 

der Lern- und Erlebniswelt des Campus Bitterfeld-Wolfen eröffnet wird. 

 

Herr Kröber erkundigt sich nach der wirtschaftlichen Existenz und der 

Seriosität des Goitzsche Camps. Er bitte um eine schriftliche Zuarbeit. Dies 

wird von Herrn Weber zugesichert. 

     

 

zu 5  Schließung des öffentlichen Teils 

  

 

 

 Der öffentliche Teil der Sitzung wird 19:45 Uhr geschlossen. Es wird die 

Nichtöffentlichkeit hergestellt. 

     

 

 

 

 

Uwe Kröber 

Ausschussvorsitzender 

 

Petra Eichhorn 

Protokollantin 

 


